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『教育目標』 

 ◇  かしこく  

  ◇  やさしく  

  ◇ たくましく 

 

 

共に 体験する中から学ぶこと 

副校長 隈 暁子 

 校庭の桜の木の葉が色づき、秋の訪れを感じる頃となりました。そして、実りの秋です。七小の田んぼやバ

ケツ稲には、5年生の「お米の学校」の学習で、春から育ててきた稲が豊かに実りました。 

稲刈りでは、初めて鎌を持つ子も多く、「なかなか切れないなあ。」「難しいね。」など、緊張しながら頑張って

刈り取っていました。また、講師の先生が持ってきてくださった「とおみ」等の道具を使って、脱穀の体験を

しました。足踏み脱穀機ではリズミカルに足を踏み、千歯こきで穂が取りをしました。講師の先生によると、

現在の機械の原理がこれらの道具に全てあるそうです。 

その貴重な道具を使い、稲穂からもみ、お米と変化していく過程を実体験として 

学ぶことができました。社会科では、「米づくりのさかんな地域」という単元で学習し 

てきました。その学習の中で得た知識と、身近なお店で商品として見たお米と 

それぞれの「点」の知識が体験をすることで、「線」としてつながり生きた「知識」 

になると思います。また、作物を栽培することの大変さと共に食物の大切さを考え 

る一助となると考えます。 

他にも、感染対策を講じながら、様々なことを実施しました。子供まつりでは、３つのグループに分かれ、

兄弟学年を中心に３日間に渡って実施しました。どのクラスも、どんな工夫をすると他の学年のお客さんに楽

しんでもらえるかについて話合い、友達と協力して準備を進めてきました。当日は、お店役として「これか

ら、ルールを説明します。」等と、丁寧な言葉で説明する姿や、友達と声を掛け合い、チームワークよく自分の

役割を生き生きと活動する姿がありました。また、どの学年もお客として、「すごく楽しかった。」や、「来年

は、○○をやりたいな。」等、楽しく参加すると共に来年に向けて期待を膨らませていました。１年生は、初め

ての子供まつりでしたが、６年生のお兄さん、お姉さんに案内してもらって、とてもうれしそうにお店を回り

ました。 

他にも、２年生は「子供センターあおぞら」へ見学、３年生は「オザム」への見学をさせていただきまし

た。身近な施設や店舗の方から工夫などについてお話をお聞きすることができ貴重な学びとなりました。今後

も、工夫をしながら見学や体験も行い子供たちの主体的な学びを深めていきたいと思います。 
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☆☆☆ 外国語 ☆☆☆ 

外国語は、低・中学年の「外国語活動」と高学年の「外国語」と分かれて学習を行っています。 

 「外国語活動」では、ゲームを通して外国語に慣れ親しむことや、英語の歌や物語を聞いたり、簡単な 

日々のやり取りを英語で友達と伝え合ったりしながら学習をしています。 

「外国語科」では、「聞くこと」「読むこと」「話すこと（やり取り）」「話すこと（発表）」「書くこと」の

5 つの領域を学んでいきます。 

 

小学校での間は、英単語や英語文をたくさん聞いて、インプットを充実していく 

ことが大切であると言われています。本校では、低・中学年は年間に８回、高学年 

は４０回ほど英語活動支援講師が来て、学習の補助を行っています。ＡＬＴのネイ 

ティブな発音をよく聞いて発音の練習をしたり、それまでに覚えた英語表現を実際 

に使って話したりしながら学習を深めています。 

 

 

１日の中で人の話を聞いている時間を計ったとしたら、かなりの時間になることはたやすく想像で

きると思います。しかし、話の内容を全て覚えている人はまれでしょう。人は無意識のうちに、取

り入れた情報を取捨選択しています。時には、大事な情報まで捨ててしまって、「あれ、何か大事な

話だったと思うけど、何だったっけ？」と忘れてしまうこともあります。 

 「話をしっかり聞く」の「しっかり」とは、話の内容を丸暗記することではなく、話の中で、自

分にとって必要な情報を、意識的に取捨選択して、必要な情報を覚えておくことと言えます。 

 学校での学習の基本の一つに、先生の説明やクラスメイトの発言を聞くことがあげられます。一

対一で話を聞くことは比較的簡単ですが、複数の人の中で、複数の人に対する話を聞くことは、か

なりの集中力が必要です。 

 七小でも、全校朝会や児童集会、教室での授業などを通して、児童ひとりひとりの話を聞く力を、

日々、養っていけるように工夫してまいります。 

 

 

 

 

☆☆☆ しらゆり宿泊学習 ☆☆☆ 

 しらゆり学級では、９月の終わりに３年ぶりの宿泊学習に行ってきました。行き先は埼玉

県の秩父方面。励まし合いながら山登りをしたり、水しぶきを浴びながら長瀞でライン下り

をしたり、うどん打ち体験をして、自分達で作ったうどんをみんなで美味しく食べたりしま

した。３日間ともお天気に恵まれて、気持ち良く活動することができました。 

バスレクや夜のお楽しみ会は班ごとに分担をして、自分達で話し合って決めました。朝の支

度から、荷物の整理、布団敷き、入浴など、みんなで協力をして、１年生から６年生まで 

が自分たちの力で活動できるように頑張りました。 

 

  

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
夜のレク 

 

 
うどん打ち体験 

 

 
宝登山の登山 

 

 

長瀞で集合写真 



 

☆☆☆子供まつり☆☆☆ 

 

第１回 １０月１１日(火) ２年生と４年生 

クラス 内容 

２年生 魚つり 

４年１組 宝探し＆ボーリング 

４年２組 射的＆レーザーゲーム 

４年３組 ゲームセンター 

 

 

第２回 １０月１３日(木) ３年生と５年生     

クラス 内容 

３年１組 輪投げ 

３年２組 魚つり 

３年３組 ボーリング＆射的 

５年１組 アスレチック 

５年２組 迷路＆スリッパとばし 

５年３組 宝さがし＆レーザーポインター 

 

第３回 １０月２０日(木) １年生と６年生としらゆり学級 

クラス 内容 

６年１組 たくまりんピック 

６年２組 プラネタリウム＆ミニゲーム 

６年３組 レーザーゲーム＆ゲームセンター 

しらゆり学級 宝さがし 

 

 昨年度同様、今年度も３日間に分けて開催した子どもまつり。エコ、安心・安全、協力を目

標とし、「ごみを出さない工夫」「お店を楽しんでもらえるための工夫」などの工夫を、どの学

級・学年も考え、みんなを笑顔にしようと努力し、その力を発揮していました♪ 

 １年生は、お客さんとして参加するだけではなく、はじめの会・おわりの会で集まる体育館

に、会を盛り上げるための表示を作成し、会を盛り上げていました。 

 来年度も、みんなの思い出に残る子どもまつりを開催します。 



≪１１月の行事予定≫  

月 火 水 木 金 土 

 １ ☆ SC 

個人面談④ 
人権推進（始） 
  

２ 安全指導 

個人面談⑤ 

３ 

文化の日 

４ ◎ 

個人面談⑥ 

５ 

７ 全校朝会 

４時間授業 

（しらゆり 

５・６年は５時

間授業） 

８ ☆ SC 

歯科検診 
（１・２・３） 

 

９ ◎ 

小中連携の日 

中学体験（６） 

１０ ◎ １１ ◎ 

６時間授業 

（４・５・６） 

避難訓練 

１２ 

１４ 全校朝会 

 

１５ ☆ SC 

 

１６ ◎ １７ ◎ 

学芸会 
（児童鑑賞日） 

１８ ◎ 

学芸会 
（児童鑑賞日） 

１９ 土曜授業 

４時間授業 

学芸会 
（保護者鑑賞日） 

２１ 

振替休業日 

２２ ☆ SC 
セーフティ教室 

（１・２・３） 

 

２３ 

勤労感謝の日 

２４ 音楽集会 

落ち葉拾い

（６・１） 

２５ ◎ 

クラブ⑩ 

 

２６ 

２８ 全校朝会 

開校記念日 

読書旬間（始） 
事前交流会（し） 

 

２９ ☆ SC 
社会科見学（４） 

滝山お話の会 

脊髄側弯検診 

（５年・し） 

 

３０ 音楽集会 

人権推進月間

（終） 

   

ＳＣ：スクールカウンセラー来校 ◎：朝学習 ☆：朝読書 （ ）：学年   

 

○１１月１９日の学芸会・土曜授業について 

学芸会は入れ替え制となり、鑑賞はご自分のお子様の学年のみとなります。詳細については、

別紙参照ください。 

また、授業の参観はありませんので、ご了承ください。 

 

〇タブレットの使用について    

 本校でも、昨年度の導入から授業等でタブレットの活用を進めて参りました。持ち帰りに際し

ては、持ち帰りバックについてもご購入等、ご協力をありがとうございました。高学年から、少

しずつ週末に持ち帰る取り組みも始めております。また、諸事情で長期の欠席などの場合にも、

タブレットの使用についてご希望がありましたら、ご相談をいただければ幸いです。どうぞよろ

しくお願いいたします。 

 

〇通学路点検を終えて 

  先日、PTAの方と警察の方、東久留米市の方と副校長で通学路を歩き、安全対策などを話し合い

ました。安全の為の注意喚起の看板を設置してくださることや、歩道が歩きやすいように草刈り

等を整えてくださることなどそれぞれの立場から対策を確認しました。また、警察の方からは、 

家の庭に置いた自転車の盗難があるため、家の前でも、施錠するようにお話しがありましたの

で、ご家庭でもご注意なさってください。 


